
ASSEMBLEE 
DE LA PAROISSE DE ST-SAPHORIN 

Dimanche 26 mars 2023 à 10h15 
Salle communale de St-Saphorin 

 

Le Président de l’Assemblée paroissiale, Olivier Pasche, souhaite la bienvenue aux 
30 paroissiennes et paroissiens présents, aux pasteurs Eric Bornand et Pierre Bader, aux 
membres du Conseil paroissial, aux représentants des autorités communales de St-Saphorin, 
Jean-Claude Chevalley, de Puidoux, Denis Destraz, ainsi que de Jean-Luc Crisinel, Président 
de la commission régionale et délégué de la région Lavaux au Synode. 

Il prie d’excuser Pierrette Jarne, Bernard Bolay, Nadine Duchemin, représentante de la 
commune de Rivaz, ainsi que la commune de Chexbres. 

Il donne ensuite la parole à Sylvain Demierre afin de remettre l’Assemblée sous le regard de 
Dieu, puis rappelle les principaux articles des principes constitutifs de notre Eglise Evangélique 
réformée du canton de Vaud. 

Le Président donne lecture des points de l’ordre du jour : 

1. Adoption du PV du 13 novembre 2022 

2. Comptes 2022 

a. Présentation des comptes 

b. Rapport de la Commission de gestion 

c. Discussion et adoption 

3. Elections 

a. De nouveaux membres à la Commission de gestion 

b. D’une nouvelle membre au Conseil paroissial 

4. Vie paroissiale – Informations du Conseil paroissial et des pasteurs 

a. Rétrospective 2022 

b. Activités 2023 

5. Nouvelles du projet de jumelage avec les paroisses au Rwanda 

6. Nouvelles régionales et cantonales 

7. Divers et propositions individuelles 

 

Deux modifications de l’ordre du jour sont demandées : 

- Tout d’abord, Madame Janick Courtois étant absente, le Président demande la suppression 
du point « 3b. Election d’une nouvelle membre au Conseil paroissial » ; 

- Ensuite, Monsieur Jean-Luc Crisinel, devant se rendre à une autre rencontre de la région 
en fin de matinée, fait la demande de pouvoir avancer son intervention. 

Ces deux modifications sont acceptées par l’Assemblée ainsi que l’ordre du jour adapté en 
conséquence. 

  



1. Adoption du PV du 13 novembre 2022 

Le procès-verbal était à disposition sur le site internet, ainsi que sur place quinze minutes avant 
l’Assemblée. Personne n’en demande la lecture. 

Le procès-verbal est adopté à main levée avec une abstention. 
 

2. Nouvelles régionales et cantonales 

Jean-Luc Crisinel présente un compte-rendu de la réunion du Synode du 11 mars 2023. 

Au niveau cantonal, il évoque les élections complémentaires qui ont permis d’élire un ministre et 
deux laïcs : Laurence Bohnenblust-Pidoux, Philippe Leuba et Michel Blanc. Il évoque ensuite le 
problème de dotation au niveau cantonal et la tâche à relever par le Synode. Puis, il parle de la 
motion relative à la Haute Ecole de Théologie de Saint-Légier (HET-PRO) pour la 
reconnaissance des filières de formation. Il termine avec l’ouverture d’un chantier lié à la 
gouvernance. Au niveau régional, il évoque l’augmentation de la contribution des paroisses à 
l’EERV, qui s’aligne sur les montants d’avant la pandémie du fait de la reprise des diverses 
activités. 

Shafique Khesjavee remercie Jean-Luc Crisinel pour son intervention et partage son regret 
que Jean-Baptiste Lipp ait dû quitter le Conseil synodal. Il évoque ensuite la motion HET-PRO 
et exprime son souhait que ce sujet puisse à nouveau être mis en discussion par le Synode. 

Plus personne n’ayant de question ou de commentaire, le Président remercie Monsieur Crisinel 
pour son intervention. 

Jean-Luc Crisinel quitte l’Assemblée. Applaudissements de l’Assemblée. 

3. Comptes 2022 

a) Présentation des comptes 

Pierre-Alain Geiser, trésorier du Conseil de paroisse, prend la parole pour présenter les 
comptes 2022. Le résultat ne présente ni bénéfice, ni déficit comptable, les charges 
excédentaires ayant été compensées par un prélèvement dans le fonds de réserve. 

b) Rapport de la Commission de gestion 
 
Christophe Pinget, rapporteur de la commission de gestion, donne lecture du rapport de la 
commission de gestion. En particulier, la commission relève que les recettes ont été 
surestimées au budget en ce qui concerne les comptes6331 « Collecte des cultes » et 6334 
« Dons avec BV calendrier paroissial ». Ces deux comptes expliquent à eux seuls la différence 
entre le déficit budgété de 13'570.- et le déficit réel de 22'832.- 
La commission remercie le conseil de paroisse et la comptable pour leur travail et propose 
d’accepter les comptes tels que présentés. 
 

c) Discussion et adoption 
 

Le Président demande si une réflexion quant à l’avenir a été faite en ce qui concerne la 
différence de 5'000.- au poste « Collectes des cultes »; Philippe de Micheli indique que le 
conseil de paroisse en  a déjà tenu compte pour le budget 2023 (13'000.- à ce poste) et que les 
budgets suivants seront adaptés compte tenu de l’expérience de l’année écoulée, notamment 
en ce qui concerne les dons pour la paroisse et les recettes neutres (p. ex. aide à l’Ukraine et 
au Rwanda).  



Catherine Panchaud évoque la distribution du calendrier paroissial et souhaite que le cercle 
des personnes qui le distribuent soit élargi. Muriel Rey Bornoz précise qu’avec un revenu net 
de plus de CHF 6 000, le calendrier reste une source de revenu non négligeable. 

Plus personne n’ayant de remarques ou de questions, le Président passe au vote. 

Les comptes 2022 sont acceptés à main levée par 22 voix ; il n’y a pas d’avis contraire ni 
d’abstention. 

4. Election de nouveaux membres à la Commission de gestion 

Deux des membres actuels, MM. Jean-Claude Chevalley et Jean-François Lambelet, avaient 
annoncé leur souhait de se retirer après plusieurs années de fonctionnement au sein de la 
Commission de gestion. Le Président propose deux personnes pour leur succéder : MM. 
Bernard Bolay et Jean-Bernard Chevalley. 

Jean-Bernard Chevalley se présente brièvement : il habite à Puidoux, est marié et père de 
deux enfants. Il gère l’exploitation agricole familiale de Praz-Romond. Il exprime son souhait de 
se mettre au service de sa communauté locale. 

Bernard Bolay étant excusé, c’est le Président qui le présente brièvement : Bernard Bolay a 
été pasteur au sein de la paroisse de 2001 à 2016 et est aujourd’hui retraité. Il assume depuis 
peu à temps partiel un mandat d’accompagnement spirituel des ministres de l’EERV. Il entend 
contribuer à la vie de la paroisse, et un engagement au sein de la commission de gestion va en 
ce sens. 

En l’absence d’autre candidature, le Président propose d’élire ces deux nouveaux membres par 
acclamation. 

Jean-Bernard Chevalley et Bernard Bolay sont élus par acclamation. 

Le Président remercie chaleureusement les deux membres sortants, Jean-Claude Chevalley et 
Jean-François Lambelet. La commission de gestion est une fonction discrète mais essentielle 
pour le bon fonctionnement de la paroisse. 

Applaudissements de l’Assemblée. 

5. Vie paroissiale 

a) Rétrospective 2022 

Eric Bornand résume les activités de l’année écoulée, notamment la fête du 500e de St-
Saphorin et le départ de la paroisse de Philippe Zannelli. Durant l’année écoulée, Eric Bornand 
a constaté une hausse de demande d’appels de fonds à la Diaconie. Il s’est également réjoui 
d’avoir onze confirmants en 2022, même si une diminution est constatée d’année en année. 

Le Président le remercie pour cette rétrospective, ainsi que pour le travail effectué. 

Sylvain Demierre présente les deux groupes de rencontre pour les enfants. Tout d’abord, 
l’Eveil à la foi pour les 3 à 6 ans et leurs parents sur le thème « Terre extraordinaire » qui réunit 
entre 10 à 15 personnes six fois par année. Ensuite, le Chemin de Vie, rencontre bimensuelle le 
dimanche pour les 6 à 10 ans qui, après un pic de succès a connu une baisse de fréquentation. 
Sylvain Demierre a donc réorganisé les rencontres à un mardi midi sur deux avec beaucoup de 
succès : 16 enfants y sont inscrits. Tant les enfants que les parents et les animateurs éprouvent 
beaucoup de plaisir et d’enthousiasme lors de ces rencontres. Pour l’Eveil à la foi, Sylvain 
Demierre est secondé par Catherine Panchaud et Marcelline Brun. Pour le Chemin de Vie, il 
peut compter sur Natalia Rochat Baratali, Florent Zolliker, Luc et Delphine Jouve. 



Sylvain Demierre évoque le Noël des familles 2022 qui a eu lieu le 17 décembre avec huit 
ateliers créatifs dans les quatre villages de la paroisse et ponctué par une fête à l’église de 
Chexbres. Pour 2023, plusieurs familles ont manifesté leur souhait de fêter le Noël des familles 
le soir du 24 décembre. 

Pierre-Alain Geiser évoque la création d’un groupe de jeunes par les jeunes de la région avec 
le soutien de l’animatrice jeunesse Pascale Schwab. 

Suite à la question que lui pose Shafique Khesjavee, le pasteur Pierre Bader exprime sa joie 
d’être actif dans notre communauté– actuellement à un taux de 20% - mais répond qu’il ne sait 
cependant rien en ce qui concerne son avenir au sein de la paroisse. 

b) Activités 2023 

Leonore Miauton présente la fête de la paroisse qui se déroulera le 7 mai 2023 à Crêt-Bérard 
sur le thème « Arts en scène » avec une scène ouverte aux artistes des villages de la paroisse, 
musiciens, peintres et conteurs, ainsi que des animations pour les enfants. Il y aura également 
de quoi se sustenter. Le but de cet événement est de participer au financement du pavillon des 
jeunes à Crêt-Bérard. Le bénéfice de l’événement sera réparti à part égales entre Crêt-Bérard 
et notre paroisse. Le papillon est disponible sur le site internet de la paroisse. 

Eric Bornand enchaîne en indiquant avoir appris lors de la dernière rencontre du « Fil 
d’Argent » à Puidoux que plus de la moitié des aînés avaient participé à la construction de Crêt-
Bérard. Eric Bornand relève les nombreux changements récents dans l’occupation des postes 
pastoraux et diaconaux au sein de notre région Lavaux. Cela donne un nouvel élan de 
collaboration entre les ministres et conseils des différentes paroisses. En particulier, Savigny-
Forel compte deux nouveaux ministres, qui s’attellent à reconstruire la paroisse. On compte 
également deux nouveaux pasteurs à Belmont-Lutry. Il faut s’attendre et se réjouir du 
renforcement de la collaboration inter-paroissiale à venir. 

6. Nouvelles du projet de jumelage avec les paroisses au Rwanda 

Pierre-Alain Geiser présente l’état actuel du projet. Il rappelle brièvement qu’il s’agit d’un projet 
visant à soutenir deux écoles de couture au Rwanda qui offrent une formation à des mères 
seules. Le soutien consiste en un montant de CHF 3 000 par année durant 3 ans. Pierre-Alain 
Geiser est confiant que nous réussirons à soutenir ce projet, car la collecte de décembre 
dernier pour ce projet a déjà permis de récolter CHF 1 633. 

Sur les cinq paroisses prévues au départ pour ce projet de jumelage, quatre paroisses ont 
confirmé leur engagement. La paroisse de Savigny – Forel ne participe pas au projet de 
jumelage, mais y contribue indirectement grâce à la pasteure Annie Gerber qui organise à titre 
personnel une représentation de théâtre en faveur de ce projet. 

Les quatre paroisses participantes sont St-Saphorin, Villette, Pully – Paudex et Belmont - 
Lutry. Chacune de ces paroisses s’est engagée pour un versement de CHF 3 000 par année 
durant 3 ans, indépendamment les unes des autres, et sachant qu’aucune paroisse n’est tenue 
de combler l’éventuel déficit d’une autre paroisse. La non-participation de Savigny – Forel 
n’impacte pas notre engagement. 

Eliane Monnier et Pierre-Alain Geiser, nos deux représentants de la paroisse au groupe de 
pilotage, participeront à une rencontre prévue dans quelques jours avec le groupe de pilotage 
du projet de jumelage. Le but est d’élaborer le contrat avec la région au Rwanda. Outre le 
soutien financier, c’est la création de liens entre paroisses qui est visée par ce jumelage, 
comme le partage télévisuel des cultes et des échanges de chants. Eliane et Nicolas Monnier 
se rendront par ailleurs au Rwanda durant deux semaines en avril 2023 et pourront revenir avec 
plus d’informations à leur retour. 



Pierre-Alain Geiser profite d’informer qu’il se rendra également au Rwanda avec un groupe et 
l’animatrice régionale en septembre 2023. 

Nicolas Monnier ajoute que depuis deux ans, DM encourage les paroisses à entrer dans des 
projets de jumelage et que notre paroisse fait office de pionnière en se mettant à plusieurs 
paroisses pour un projet de jumelage. Il ajoute que le développement des relations et des liens 
est au centre de la notion de jumelage. 

7. Divers et propositions individuelles 

Le Président a reçu deux propositions individuelles. 

Tout d’abord, Mireille Khesjavee évoque une statuette de Marie en plastique qui a été placée 
dans l’entrée de l’église St-Saphorin et qu’elle propose de remplacer par une belle icône de 
petit format peinte par Janine Aeby, icône qu’elle présente à l’Assemblée. Henri Pinget trouve 
que c’est une excellente initiative. Au nom de la commune de St-Saphorin, Jean-Claude 
Chevalley, donne son blanc-seing sur cette question. Leonore Miauton va donc coordonner 
cette proposition avec le Conseil paroissial. 

Shafique Khesjavee prend la parole pour adresser un message de profonde reconnaissance à 
Eric Bornand et Sylvain Demierre pour leur fonction de pasteur et d’animateur. Il estime que ce 
n’est en effet pas toujours un rôle facile. Il revient sur le message rédigé par Eric Bornand dans 
le dernier bulletin des pasteurs suisses et tient à remercier Eric pour les situations complexes 
qu’il porte tant à l‘intérieur qu’à l’extérieur de la paroisse. 

L’émotion est palpable. Applaudissements nourris de l’Assemblée. 

*********** 

La prochaine assemblée ordinaire est agendée au 19 novembre 2023 à 10h15, en principe à 
Puidoux, à l’issue du culte de 9h00. 

Le Président remercie chacune et chacun de sa participation et de son engagement et clôt 
l’Assemblée. Il invite les personnes présentes à partager l’apéritif offert par la commune de St-
Saphorin qu’il remercie pour son accueil chaleureux. 

Nicolas Monnier remet cette Assemblée dans la prière.  

L’Assemblée est close à 11h55. 

 

 Paroisse de St-Saphorin 

Le président             La secrétaire 

 

Olivier Pasche Marcelline Brun 


